
COMITES DI PARIGI 

VERBALE DELL’ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA 

Parigi, 23 novembre 2024 

Presenti: Bettina Boccadifuoco, Letizia Capitanio, Giancarlo De Luca, Alice De Sanctis (dalle ore 

15:45), Claudia Donnini, Daniela Giacchetti, Francesca Graziano, Matteo Lascialfari, Viviana 

Letizia, Valentina Piccoli, Oleg Sisi, Annalisa Tranzi. 

Assenti giustificati: Sandro Buriola, Egle Bonan, Luca Giachello, Alessio Iovine, Floriana Pacelli, 

Eleonora Ribis, Andrea Valeriani. 

Sono inoltre presenti: la Console d’Italia a Parigi, Bianca Longobardi; il Consigliere C.G.I.E., 

Massimiliano Picciani (dalle ore 15:15) 

 

Ordine del Giorno: 

 
1. Comunicazioni del Presidente 

2. Prot. n. 47869 del Consolato Generale d’Italia a Parigi: parere del Comites Parigi sulla 

richiesta di contributo dell’Ente PLI di Parigi, a valersi sul cap. 3153, per l’Anno Scolastico 

2025-2026  

3. Prot. n. 47870 del Consolato Generale d’Italia a Parigi: parere del Comites Parigi sulla 

richiesta di contributo dell’Ente COLCIT di Lille, a valersi sul cap. 3153, per l’Anno 

Scolastico 2025-2026  

4. Aggiornamento sullo stato economico-finanziario 

5. Ratifica patrocini e collaborazioni istituzionali 

6. Varie ed eventuali 

 

La riunione si apre alle ore 14:50 presso la sede del Comites di Parigi (207 rue de Tolbiac 75013 

Paris). La seduta è aperta al pubblico - come previsto dall’art. 31 del DPR 395/2003. 

Verificato il numero legale (11 presenti, 7 assenti giustificati), il Presidente dà inizio ai lavori 

assembleari. 

Il Presidente propone alla Segretaria di svolgere la funzione di segretario verbalizzante. La 

Segretaria Daniela Giacchetti accetta. Il Presidente propone inoltre alla Consigliera Letizia 

Capitanio di essere secondo segretario verbalizzante. La Consigliera Capitanio accetta. 

Il Presidente ringrazia la Console d’Italia a Parigi, Bianca Longobardi, per la sua presenza, 

cedendogli la parola per un breve saluto. 

La Console ringrazia per l’impegno del Comitato e fa le sue congratulazioni al Presidente Sisi per il 

suo nuovo ruolo di Coordinatore nazionale dell’Inter-Comites Francia. La Console formula i saluti 

anche a nome del Console Generale d’Italia a Parigi, Jacopo Albergoni.  

 

 



Punto 1 

Comunicazioni del Presidente 

1.1 Riunione di Coordinamento Consolare 

Il Presidente informa l’Assemblea che in data 25 ottobre scorso, su convocazione dell’Ambasciatrice 

d’Italia in Francia, S.E. Emanuela D’Alessandro, si è tenuta la “Riunione di coordinamento consolare”, 

alla quale sono stati invitati a partecipare i Consoli Generali d’Italia in Francia, unitamente ai 

Parlamentare eletti nella circoscrizione Europa, i Consiglieri C.G.I.E. eletti in Francia ed i Presidenti 

dei Comites attivi di Francia. 

Durante la riunione, si è discusso di tendenze e sviluppi nelle locali collettività italiane, 

dall’erogazione dei servizi consolari alle attività degli organismi rappresentativi dei connazionali, 

con analisi delle relative sfide ed opportunità. 

1.2 Inter-Comites Francia 

A latere della riunione di coordinamento consolare, si è tenuto l’incontro dell’Inter-Comites Francia. 

I Presidenti dei Comites hanno preso atto delle dimissioni della Coordinatrice Sara Fonsato, 

Presidente del Comites di Chambery, e hanno proceduto all’elezione del nuovo Coordinatore 

nazionale, nella persona del Presidente del Comites di Parigi. 

Tra gli obiettivi dell’Inter-Comites per l’anno 2025: 

- L’organizzazione di almeno 1 riunione di coordinamento in presenza, da tenersi a Lione 

- L’impegno di ciascun Comitato nella redazione di una relazione annuale sullo stato della 

comunità italiana, da sintetizzare in un rapporto da presentare in occasione della prossima 

riunione di coordinamento consolare 

- La volontà di trasformare la presentazione del Rapporto Italiani nel Mondo, organizzata dal 

Comites di Parigi per il prossimo 3 dicembre, in un evento itinerante ospitato da ciascun 

Comitato, per coinvolgere le differenti comunità di italiani residenti in Francia 

1.3 Relazione annuale sullo stato della comunità italiana 

Nella prospettiva di una relazione annuale sullo “stato della comunità italiana”, il Presidente 

evidenzia all’Assemblea l’esigenza di una reale conoscenza della nostra collettività, non limitata alla 

visione parziale delle realtà di cui gli stessi Consiglieri sono espressione (all’interno delle mura della 

capitale), ad eccezione dei Consiglieri Buriola e Ribis, ma estesa alle comunità italiane presenti nei 

47 dipartimenti che compongono la circoscrizione consolare di Parigi. 

Si rende pertanto prioritario, secondo il Presidente, approfittare di attività ordinarie come il 

“Comites Porte Aperte” per intensificare le visite sul territorio, pensate come occasioni d’incontro 

e scambio con i connazionali, di ogni generazione e di ogni profilo, nell’ottica di riuscire a delineare 

il ricco mosaico della presenza italiana nell’aera di nostra competenza. 

Al riguardo, il tessuto associativo resta il principale vettore di contatto, per avviare delle relazioni e 

costruire insieme delle azioni efficaci, capaci di coinvolgere – mediante le stesse associazioni – gli 

italiani anche delle aree più distanti. 

In questo quadro, il Presidente porta all’attenzione dell’Assemblea la proposta di individuare nei 

principali centri della circoscrizione consolare delle persone di fiducia (connazionali che siano già 



coinvolti o che abbiamo esperienze pregresse nell’animazioni di comunità e/o reti di italiani) con il 

ruolo di “antenne” del Comitato, al fine di trasmettere ai Consiglieri le istanze, i bisogni e le idee della 

comunità di riferimento. 

Le “antenne” diventerebbero quindi dei collaboratori diretti del Comitato, per consentire al 

Comites di sviluppare attività su misura per ogni comunità locale, rinvigorendo i legami con le 

associazioni esistenti o riattivando il tessuto associativo, là dove – per vari motivi – le comunità 

d’italiani hanno perso nel tempo punti aggregativi e progettuali. 

Breve discussione con i Consiglieri su come identificare le “antenne”, passando per le associazioni 

presenti, ma anche le relazioni personali. 

1.4 Prospettive 2025-2026 

Questa attività, prosegue il Presidente, oltre al valore sociale appena descritto, rappresenta anche 

un elemento strategico per il rinnovo del Comitato, in prospettiva del dicembre 2026, termine 

formale del nostro mandato elettorale. Riuscire a mettere a sistema delle relazioni organiche e 

produttive, in termini di scambi e collaborazioni con gli italiani di tutta la circoscrizione consolare, 

permetterebbe in parallelo di ampliare l’informazione e la conoscenza del Comitato e della sua 

missione, nell’ottica di promuovere l’impegno civile a servizio della comunità italiana e favorire la 

nascita di future liste elettorali “intercity”, capaci di garantire una migliore rappresentatività 

territoriale al nuovo Comites di Parigi, che s’insedierà dopo di noi. 

Alle 15h15 arriva il Consigliere del C.G.I.E. Massimiliano Picciani. 

1.4 Eventi realizzati, sostenuti o promossi 

Il Presidente ricorda gli eventi e le iniziative promosse, organizzate o sostenuti dal Comitato, 

realizzate a decorrere dall’ultima Assemblea Generale Ordinaria del 27 settembre scorso. 

7 ottobre: Benvenuti in Francia 2024 

Anche quest’anno, un centinaio di giovani studenti, ricercatori e lavoratori appena 

arrivati sul territorio, hanno accolto l’invito a conoscere la rete associativa italiana 

presente a Parigi, attraverso tavoli tematici e momenti di scambio. L’evento, co-

organizzato con l’Associazione RéCIF è ormai un’attività consolidata del Comitato, con la 

quale siamo soliti celebrare la rentrée associativa. 

8 ottobre - 19 ottobre: Festival Italien à Paris 

Il Comites ha patrocinato e promosso, attraverso un piano editoriale digitale, la terza 

edizione del Festival Italien à Paris organizzato dalla Mairie del 13ème arrondissement, 

in collaborazione con il Consolato Generale d’Italia a Parigi, l’Istituto Italiano di Cultura 

e la Maison de l’Italie – CIUP. 

14 ottobre: Commemorazione al cimitero militare italiano di Soupir 

Su invito del Console Generale d’Italia a Parigi, Jacopo Albergoni, e dell’Addetto per la 

Difesa dell’Ambasciata d’Italia in Francia, Girolamo Iadicicco, il Presidente ha 

rappresentato il Comites di Parigi alla cerimonia di commemorazione dei soldati italiani 

caduti per la Francia al cimitero militare italiano di Soupir.  



14 - 16 ottobre: Festival PopPolar 

Il Comites ha patrocinato e sostenuto il Festival organizzato dalle Associazioni Italia in 

Rete ed Emilia-RomagnaParis, con diversi eventi con autori, incontri nella scuola italiana 

Leonardo da Vinci, e la Delegazione dell’Accademia Italiana di Cucina di Paris 

Montparnasse. 

7 novembre: Paris 2024 chiama Milano-Cortina 2026 

Il Comitato, nella persona del Presidente, è stato invitato ad animare l’incontro 

organizzato dall’Associazione Alumni Bocconi, per ricordare l’impegno ed il 

coinvolgimento delle istituzioni italiane e della comunità degli ex-alunni Bocconi durante 

i Giochi Olimpici e Paralimpici di Parigi e conoscere le iniziative e l’avanzamento dei lavori 

preparatori delle Olimpiadi invernali di Milano-Cortina 2026. 

7 novembre: “I medici e lo stato di servizio all’estero” 

Lo scopo dell’iniziativa promossa dall’Associazione AMIP in collaborazione con il 

patronato INCA, con il patrocinio del Comites di Parigi, era quello di offrire un confronto 

su alcune tematiche professionali e amministrative, legate al riconoscimento del periodo 

di servizio prestato tra i due paesi, anche in funzione della pensione. 

10 novembre: Partecipazione alla cerimonia del “Ravivage de la flamme”  

In occasione della Festa dell’unità nazionale e delle Forze Armate, celebrata in Italia il 

giorno 4 novembre, il Presidente ha rappresentato il Comites di Parigi e l’Inter-Comites 

Francia alla cerimonia del “ravivage de la flamme” all’Arco di Trionfo, organizzata 

dall’Association de la Flamme in collaborazione con l’Ufficio dell’Addetto per la Difesa 

dell’Ambasciata d’Italia in Francia ed il Consolato Generale d’Italia a Parigi. 

20 novembre: Lancio “Prix Palatine 2025” 

Il Prix Palatine, organizzato dall’Associazione Palatine con il patrocinio e la 

collaborazione del Comites di Parigi, ha preso avvio il 20 novembre scorso con 2 

proiezioni in contemporanea in due cinema parigini (Max Linder e Christine) del film 

“Partenope” di Paolo Sorrentino. 

Questa edizione, grazie anche alla collaborazione della Commissione Scuola e Lingua 

Italiana, ha visto l’estensione del progetto a nuovi istituti (ESABAC e internazionali), con 

la partecipazione di 1000 liceali. 

Il Presidente ricorda che il Comites ha anche sostenuto economicamente la 

realizzazione dei dossier didattici in lingua italiana e francese sui quali i ragazzi 

lavoreranno nel corso di tutto l’anno scolastico per poi procedere alla votazione, 

definendo il film vincitore del Prix Palatine 2025. 

1.5 Eventi a venire 

Il Presidente ricorda infine 2 attività ordinarie in programma: 

30 novembre: Giornata delle Eccellenze Universitarie Italiane – VII edizione 



Evento organizzato e ospitato dal Consolato Generale d’Italia a Parigi, congiuntamente 

all’Ufficio dell’Addetto Scientifico dell’Ambasciata, il CAP Paris (Coordinamento delle 

Associazioni di Professionisti a Parigi) e il Comites di Parigi. 

3 dicembre, ore 18:30: Presentazione del “RIM 2024” 

Evento organizzato dal Comites di Parigi, in collaborazione con la Maison de l’Italie (sede 

dell’evento) e la Fondazione Migrantes della Conferenza Episcopale Italiana, autrice del 

“Rapporto Italiani nel Mondo”. 

 

Punto 2 

Prot. n. 47869 del Consolato Generale d’Italia a Parigi: parere del Comites Parigi sulla richiesta di 
contributo dell’Ente PLI di Parigi, a valersi sul cap. 3153, per l’Anno Scolastico 2025-2026  

Il Presidente passa la parola alla Consigliera Daniela Giacchetti, Consigliera della Commissione 

Scuola e Lingua Italiana, relativamente al parere del Comites Parigi sulla richiesta di contributo 

dell’Ente PLI di Parigi, a valersi sul cap. 3153, per l’Anno Scolastico 2025-2026 (Allegato 1). La 

Consigliera espone l’analisi condotta dalla Commissione sulla richiesta di contributo dell’Ente PLI, 

unitamente alla proposta di parere elaborata a nome del Comites di Parigi, su mandato 

dell’Esecutivo (Allegato 2). 

Non essendoci ulteriori commenti, modificazioni o integrazioni al testo proposto, si passa al voto: 

Favorevoli 10 

Contrari 0 

Astenuti 1 (Piccoli) 

La proposta di parere della Commissione Scuola e Lingua Italiana è approvata a maggioranza. La 

proposta viene assunta come “Parere del Comites di Parigi sulla richiesta di contributo dell’Ente PLI 

di Parigi, a valersi sul cap. 3153, per l’Anno Scolastico 2025-2026”. 

Punto 3 

Prot. n. 47870 del Consolato Generale d’Italia a Parigi: parere del Comites Parigi sulla richiesta di 
contributo dell’Ente COLCIT di Lille, a valersi sul cap. 3153, per l’Anno Scolastico 2025-2026  

La Consigliera Giacchetti prosegue il suo intervento sulla richiesta di contributo dell’Ente COLCIT 

di Lilla, a valersi sul cap. 3153, per l’Anno Scolastico 2025-2026 (Allegato 3). La Consigliera espone 

l’analisi condotta dalla Commissione Scuola e Lingua Italiana e la proposta di parere elaborata a 

nome del Comites di Parigi, su mandato dell’Esecutivo (Allegato 4). 

Non essendoci commenti, modificazioni o integrazioni al testo proposto, si passa al voto: 

Favorevoli 11 

Contrari 0 

Astenuti 0 



La proposta di parere della Commissione Scuola e Lingua Italiana è approvata all’unanimità. La 

proposta viene assunta come “Parere del Comites di Parigi sulla richiesta di contributo dell’Ente 

COLCIT di Lilla, a valersi sul cap. 3153, per l’Anno Scolastico 2025-2026”. 

Punto 4 

Aggiornamento sullo stato economico-finanziario 

Il Presidente passa la parola alla Tesoriera, Viviana Letizia, per un aggiornamento sullo stato 

economico-finanziario del Comitato. La Tesoriera espone la situazione contabile al 21 novembre 

2024, unitamente alle uscite previste entro la fine del presente esercizio finanziario (Allegato 5 

ATTENZIONE METTERLO corretto). 

L’Assemblea prende atto. 

Alle 15h45 arriva Alice De Sanctis. 

Punto 5 

Ratifica patrocini e collaborazioni istituzionali 

Il Presidente invita l’Assemblea a ratificare i patrocini e i supporti istituzionali approvati dai 

Consiglieri via mail nei mesi precedenti, quali: 

- richiesta di patrocinio dell’Associazione AMIP di Parigi per l’evento “I medici e lo stato di 

servizio all’estero”, giovedì 7 novembre 2024 - sede INCA Parigi (Allegati 6.1, 6.2 e 6.3) 

Favorevoli 12 

Contrari 0 

Astenuti 0 

L’Assemblea ratifica all’unanimità il patrocinio del Comitato all’iniziativa in oggetto. 

 

- richiesta di patrocinio dell’Associazione Aria Nova di Rennes per l’edizione 2025 di 

"Filmissimo - Semaine du Cinéma Italien", in programma dal 29 gennaio al 4 febbraio 2025 

(Allegati 7.1 e 7.2) 

Favorevoli 12 

Contrari 0 

Astenuti 0 

L’Assemblea ratifica all’unanimità il patrocinio del Comitato all’iniziativa in oggetto.  

Il Presidente ricorda che l’Associazione Aria Nova ha anche espresso, nella mail di trasmissione di 

richiesta del patrocinio, un coinvolgimento del Comitato per supportare l’organizzazione del 

festival. 

Si apre una discussione. Dopo un’attenta disamina della natura e delle finalità del festival, nonché 

delle modalità possibili di cooperazione, il Comitato propone di aiutare l’Associazione con una 

collaborazione istituzionale, facendo da ponte con le associazioni del territorio che si occupano di 



cinema. Il Comitato, in caso di anticipazione di contributo ministeriale ordinario, si ripropone di 

riflettere su un possibile contributo finanziario. 

Punto 6 

Varie ed eventuali 

7.1 Progetto Fumetto “Il Canto del Gallo” 

La Consigliera Claudia Donnini propone di presentare e consegnare il fumetto alle scuole francesi 

dove sono attivi corsi di lingua italiana, tramite contatti con APIRP e nelle scuole cha abbiano anche 

i corsi LV2. 

La Consigliera Bettina Boccadifuoco suggerisce anche di promuovere il fumetto nella Mairie del 

7eme, dove il Comites è già associato alla locale Maison des Associations. 

Le consegne sono auspicabilmente da svolgere con la presenza dei Consiglieri. La Commissione 

Cultura si impegna a fare una riunione di coordinamento al riguardo. 

Il Consigliere Giancarlo De Luca propone di inviarlo agli altri Comites di Francia, per promuoverlo 

nelle scuole delle diverse circoscrizioni consolari di Francia 

Il Comites approva all’unanimità le proposte formulate per la promozione e distribuzione del 

fumetto. 

7.2 Richiesta di stage 

La Segretaria Daniela Giachetti informa l’Assemblea di una richiesta di stage pervenuta al Comitato 

da parte di Antonella Ciriberti, studentessa dell’Università di Bari, in Laurea Magistrale (Allegato 

8). La Segreteria ottiene il mandato dall’Assemblea di curare la relazione con l’Università. 

Non essendoci altri argomenti, la seduta viene sospesa alle ore 16h20 per la redazione del presente 

verbale. 

La seduta riprende alle ore 16.30. Il Presidente invita le segretarie verbalizzanti a dare lettura della 

“bozza di verbale dell’Assemblea Generale Ordinaria del 23 novembre 2024”. 

Non essendoci modifiche o integrazioni al testo proposto, si procede con il voto: 

Favorevoli 12 

Contrari 0 

Astenuti 0 

La bozza di verbale è approvata all’unanimità. Il Comites di Parigi assume il documento come 

“Verbale dell’Assemblea Generale Ordinaria del 23 novembre 2024”. 

La seduta termina alle ore 16.45.  

  

Il Presidente                           1º Segretario Verbalizzante                    2º Segretario Verbalizzante 

 


